

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid

EL LIBERTADOR

A los pocos desechados que se consagran hoy a la triste tarea de atenuar los méritos y de oscurecer los triunfos que representa para el orden de cosas establecido desde Septiembre del 23, el término virtual de la guerra obligada de Abd el Krim hemos de decirles que pierden miserablemente el tiempo. No somos nosotros de los que juzgan siempre de las causas y de sus hombres por los triunfos que logran y menos por los éxitos caricaturas de aquellos, que obtienen. En todos los tiempos han podido señalarse casos en los cuales apareciera triunfadora la iniquidad sobre la justicia, la usurpación sobre la legitimidad, la tiranía y la opresión sobre principios y normas cristianas y consistentemente libertadores. Y como no juzgamos así las causas ni los hombres, muchas veces considerando los sucesos históricos, hemos tenido por más gloriosos los vencidos que los vencedores.

Pero el caso actual es de los que no admiten discusión. Durante quince años se ha estado alimentando, sin quererlo naturalmente, la rebeldía cabileña con el sistema de las *habildades*. Se creaba una poca a mano y se llevaba antes que a la victoria al sacrificio y a la muerte, al Ejército. Y en seguida, contando y recontando las bajas, y haciendo el más formidable argumento de ellas, la mano se volvía a abrir y se encargaba a la acción política, digamos sin enemismos que a la corrupción, lo que sólo podía lograrse por la imposición, porque cada corrompido y en cierto modo cada relativamente enriquecido con el dinero de España, era un ejemplo que invitaba a la rebeldía. Una guerra así, larguísima, interminable, endémica, que avanzaba y retrocedía, que buscaba protección en los protegidos, constituía para éstos la más provechosa de las industrias. Este sistema hizo que cundiera la desesperanza en todas las clases. Y no se veía por muchos otra solución que el abandono: es decir, la confesión paladina del fracaso de España, la pérdida definitiva de su crédito internacional. Cuando una y otra vez se había dicho desde los ministerios públicamente, oyéndolo por lo tanto a Abd el Krim, que era lo de Marruecos un mal negocio y que urgía liquidarlo a cualquier precio, y todo era en los poderes duda y desorientación, advino el Directorio y con éste, el general Primo de Rivera fué rectificando y afirmando su criterio, hasta que llegó un día en que estando todo en punto de perderse, echó aquel sobre sus hombros la tremenda responsabilidad de la campaña. Y discurrió un plan y sin vacilaciones lo llevó a cabo. Las primeras etapas de aquel plan ofrecían horizontes de sacrificio y de dolor. Era la retirada a otras líneas, en la cual había de mostrarse, como se mostró, implacable el enemigo. Empero, después cambió todo, militar y políticamente. La iniciativa del ataque no la tuvieron ya los enemigos, sino nuestras fuerzas y la acción política se enderezaba a coger y apremiar y no a corromper. El coronamiento fué el acuerdo antes deseado y nunca conseguido, franco-español. La fe del general en jefe se transfirió al espíritu de los demás generales, jefes y soldados. El deber estaba servido por la voluntad. Así fue posible, lo que tantos tenían por imposible, el desembarco en Alhucemas, la conquista del

Monte de las Palomas, tener a Axdir bajo el fuego de nuestros cañones. Y todo lo demás ha sido consecuencia de esto y de la acción conjunta valorosísima e inteligentísima también, de los franceses.

Y como este plan se ha desarrollado a la vista de todos los españoles, y no hay ni uno solo que deje de apreciar sus resultados; y como además y relativamente, se ha hecho todo con menos gasto de sangre y de dinero que otras veces, no el éxito, sino el triunfo del general Primo de Rivera, de los generales encargados de secundar sus órdenes y del Ejército, en fin, es indiscutible; y al considerarlo así el pueblo entero, sin otra excepción que la representada por los que sienten el odio secreto de la impotencia, que es la envidia, tiene el Marqués de Estella y a sus colaboradores y cooperadores por un verdadero libertador, pues le quita la pesadumbre inmensa de una guerra que a otro pueblo de menos recursos y menos energías espirituales que él, lo hubiera arruinado y acaso, por la deserción del deber, envilecido. Esta es la verdad.

Y porque lo es, en todos los hogares libres de los rencores y de los apasionamientos políticos se vitorea hoy al general Primo de Rivera.

MIGUEL PENAFLOR.

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz una preciosa niña la esposa del 2.º Maquinista de la Arma de don José Pérez Asensio.

—Ha aprobado con brillantes notas el ingreso y primer año de Bachillerato el joven estudiante Juanito Navarro Higuera, hijo del Jefe del Centro Telefónico de esta ciudad D. Emilio Navarro.

Nuestra enhorabuena tanto a él como a sus padres y profesores.

—Ha terminado el cuarto año del Bachillerato con sobresalientes y Matriculas de Honor el joven Antonio Vidal Cañas. Felicitamos a tan aplicado estudiante así como al Director de la Academia Blázquez en cuyo Centro ha sido preparado.

TEATRO CIRCO

Anoche se puso en escena la hermosa zarzuela «La tempestad», que recibió una interpretación insuperable por todos los artistas que integran la notable compañía que acaudilla Manolo Fernández.

Se distinguieron las tiple Torres y Jaureguizar que cantaron con admirable entonación y buen gusto; Luis Almodóvar siempre excelente barítono de voz vibrante y arrebatadora, y el gracioso actor Manolo Rubio.

Esta noche se estrenará la zarzuela en dos actos «Por una mujer».

SIGFRIDO

DESPUES DEL PARTO

Recupere usted la salud y las fuerzas, para bien propio y del recién nacido, tomando el

Compuesto Vegetal
de
Lydia E. Pinkham
TONICO DE LA MUJER

Los marinos alemanes en Cartagena

En el Club de Regatas

En obsequio a nuestros huéspedes, los marinos de guerra alemanes, se han celebrado en los días 2 y 4 del actual, a las 6 de la tarde, concursos de natación, partidos de Water-Polo y regatas de botes de los buques de guerra alemanes y españoles.

Las pruebas náuticas, a 50, 100, 200 y 400 metros han sido ganadas por los alemanes; el Water-Polo por el equipo cartagenero y las regatas, en las que tomaron parte 3 botes extranjeros, uno de la Brigada torpedista y otro del «Kanguro» dieron el siguiente resultado: primer premio: una copa de plata y 100 pesetas, ganado por la Brigada torpedista; 2.º premio: otra copa y 50 pesetas, al bote del «Kanguro», y el tercer premio, una magnífica figura de bronce, representando la Victoria, a uno de los botes alemanes.

Al hacerse entrega a los marinos de este último premio, así como de las copas, escudos y medallas, correspondientes a las pruebas de natación, el Comodoro Sr. Prenzel, pronunció palabras de honda gratitud hacia la Nación que tantas pruebas de amistad le dió siempre. El Presidente del Club, Coronel Castells, le contestó en levantadas frases de admiración y entusiasmo por la nación alemana, congratulándose de haber tenido esta ocasión de demostrarle su cariño y deseando verla convertida muy pronto en lo que siempre fué, esto es, en potencia de primer orden. Terminó y toreando con entusiasmo a Alemania y a su marina de guerra.

Como muestra de reconocimiento, el Jefe de la Escuadra hizo entrega al Presidente de una magnífica fotografía del acorazado «Hannover» en el canal de Kiel, conteniendo una cariñosa dedicatoria para el Club.

Las fiestas han resultado muy animadas, estando llenos de inmensa concurrencia, tanto el Club como los muelles, siendo aclamados los alemanes y obsequiados con un delicado refresco. La banda de la escuadra alemana amenizó todos los actos, ambas tardes.

Felicitamos a los marinos vencedores en estos concursos y a la Junta Directiva del Club de Regatas que con tanto acierto los ha organizado.

Un telegrama

El Almirante de la Escuadra alemana, ha recibido el siguiente y expresivo telegrama:

«Conmovidos homenaje heroicos marinos alemanes, celebrado ante la tumba Isaac Peral, expresamos rendido sentimiento gratitud, rogándole señor Almirante lo transmita tripulantes escuadra.—Viuda e hijos Isaac Peral».

Un concierto

Esta tarde de 7:30 a 8:30 ha dado ante la residencia del Capitán General y en honor del mismo un concierto la banda de la Escuadra, habiendo sido ovacionadísima por el numeroso público que le ha escuchado.

Una comida

Esta noche el Comodoro y oficialidad de los barcos invitarán con una comida a bordo al Cónsul y colonia alemana.

Partido de fútbol

A la hora de cerrar la edición se

está celebrando un partido de fútbol entre los teams, alemán y «Cartagena F. C.», amenizando a banda de Infantería de Marina.

Mañana tarde se repite el encuentro.

Atendiendo una petición

El Comodoro alemán, atendiendo el ruego que anoche le hiciera «El Eco» de que la banda de música alemana diera un concierto público, nos participa por mediación del Cónsul que ha ordenado que la referida agrupación musical dé mañana tarde de 7:30 a 8:30 un concierto en el patio del Muelle de Alfonso XII.

Agradecemos efusivamente la atención tenida para con nosotros.

Un baile

Organizado por el Excmo. Ayuntamiento se verificará mañana noche a las 10:30 un baile y lunch en el teatro Principal.

La comisión organizadora del mismo nos participa que quedan invitados cuantos quieran asistir, siendo condición indispensable el traje de etiqueta (frac) reservándose al mismo tiempo la comisión el derecho de admisión.

Concurrirá, a más de una orquesta, la banda de la escuadra alemana.

Fiesta a bordo

El Lunes por la tarde se celebrará una fiesta a bordo. Las invitaciones serán rigurosamente personales. Cada persona invitada debe entregar su invitación personal, sin la cual no podrá trasladarse al buque.

En este mismo día a las 2 de la tarde habrá a bordo del buque insignia una comida en honor de las autoridades de Cartagena y Murcia.

Marcha de la escuadra

Se hará la escuadra a la mar el martes a las 11 de la mañana, escalando por carbón en Vigo y regresando a su patria.

Probada CALUNA «SOVORI»

Los niños de la Misericordia

Según leemos en nuestro querido colega «Cartagena Nueva», el señor Alcalde ha ordenado que en lo sucesivo los niños de la «Casa de Misericordia» no acompañen a los entierros. También dice dicho diario, que el señor Alcalde estudia la forma de que los niños no estén dedicados al servicio de sillas, por la noche.

Nos parece muy bien esta determinación, pues no dudamos se hallará una compensación para la Casa de Misericordia.

Teatro Circo

Sábado 5 de Junio

Compañía de zarzuela y ópera del notable barítono

LUIS ALMODOVAR

Esta noche a las 10

ESTRENO

Por una mujer

Unión Aérea Española S. A.

Esta entidad española ha dispuesto que mañana, domingo, a las 7 de la tarde, llegue a Cartagena, en vuelo directo de Madrid, el magnífico aeroplano «Marabu» de seis asientos, aterrizando en el nuevo campo de aterrizaje en el Almarjal al lado de la Estación del ferrocarril.

Están invitadas las autoridades y personalidades de la población a la inauguración del campo de aterrizaje y del servicio aéreo.

El lunes por la mañana y durante la tarde se verificarán vuelos de unos 20 minutos para el público, y el precio por cada persona es de 50 pesetas. Se ruega a las personas que deseen volar, se inscriban en la Delegación de la Unión Aérea Española, S. A. de Cartagena, calle Medieras n.º 6.

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3 % anual

XIV Congreso geológico Internacional

Un acuerdo muy importante para España

La importancia de los temas presentados en la Sección 10.ª «Geofísica» acerca de la ampliación de los métodos geofísicos a la prospección Geológica ha motivado una reunión extraordinaria de los miembros asistentes a esta sección a fin de concretar en una proposición definitiva el modo de emprender una acción común de los países allí representados para aplicar sistemáticamente todos los métodos conocidos hasta el día y decidir, en vista de los resultados, cuáles sean los más indicados para cada caso concreto de Geología o yacimientos.

En la reunión celebrada últimamente M. Mouchketoff, Presidente del Instituto de Geofísica aplicada en Rusia, propuso y se acordó por unanimidad, que sea el Instituto Geológico de España donde tenga su sede la Comisión Internacional para la Geofísica aplicada, y que a dicho Centro se remitan todos los datos e informes para que, en vista de ellos, sea él quien redacte la ponencia que en su día haya de presentarse al XV Congreso Geológico.

Las personas elegidas para constituir esta Comisión Internacional han sido:

Alemania: H. Angenheister y Kossma; Rusia: señores Mouchketoff y Nikiforov; Hungría: señor Nosa; Polonia: señor Artowsky; Estados Unidos: señor Ilett; Suecia: señor Gavelin; Rumania: señor Meliany; España: señores Kindelán, Sans Huelin y Milans del Bosch.

FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASA Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico.

Grupo 3.